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我又聽見主的聲音說：「我可以差遣誰呢？誰肯為我們去呢？」我說：

「我在這裡，請差遣我！」他說：「你去告訴這百姓說：你們聽是要聽

見，卻不明白；看是要看見，卻不曉得。要使這百姓心蒙脂油，耳朵

發沉，眼睛昏迷；恐怕眼睛看見，耳朵聽見，心裡明白，回轉過來，

便得醫治。」(賽 6:8~10) 

 

各位主內肢體平安： 

  上面那段經文是我在 9 月 7 日學前靈修會，和師生們分享的經文。

這是先知以賽亞蒙召的經文，當時正是老王烏西雅駕崩，新王約坦繼

位的時候，約坦是一名獨善其身，但沒有領導能力的元首。以賽亞在

這種局勢中蒙召，神還告訴他，他將要面對一群靈性頑梗的百姓，因

而他的工作可能不會有太大的成果。 

  從以賽亞的蒙召思考現今的教會與社會，我們的服事似乎也面臨許

多的挑戰，在許多方面，我們都面對一個新的情況，我們也必須以新

的思維規劃未來的方向。首先要思考的，就是在後疫情時代，我們需

要什麼樣的神國工人？或許今後的牧養方式和以往有很大的差異，那

麼從神學院訓練出來的神國工人，應該具備哪些學養、技能與思維，

是我們必須認真思考的。 

  思考未來的牧養型態，我更加覺得，傳道人對聖經與神學的基本訓

練將更為重要。如果現今有一個趨勢認為，網路將會是未來傳福音與

牧養的重要平台，那麼身為神學教育工作者，我也深思，如何讓我們

的學生在網路洪流中有辨別真偽的能力，並且有勇氣跳脫潮流，走一

條符合真理的道路。 

  在後疫情時代的教育和牧養工作都面臨挑戰，這樣的挑戰已經在今

年的招生狀況呈現。雖然我們用了許多辦法讓拿神曝光，並盡可能讓

眾多教會認識與了解我們，但是今年沒有新的全修生加入拿神。這或

許是今年台灣各神學院共同面臨的挑戰，但以拿神目前的規模，招生

的挑戰勢必大於其他神學院。 

  雖然全修生的狀況不佳，但選修生則有持續進展，不論是校本部或

延伸制，都有新的選修生加入，其中有幾名是非拿會的弟兄姊妹，這

讓我們再次肯定，拿神的師資和課程內容確實可以吸引弟兄姊妹，但

是拿神整體的形象和知名度仍要持續努力。 

  為了吸引更多的學生，同時也因應今年招生情況，9 月 6 日的教師會

議中，經各位授課老師討論決定，從本學期開始，授課方式都改為視

訊，省去老師和學生往返校園的時間，也避免實體課程只有一、兩名

學生上課的情形。這樣的上課方式只是因應現況的權宜作法，未來將

依據招生狀況而靈活調整。 



  新學期將於 9 月 12 日正式開始上課，本學期增加兩名新老師，何榮

文牧師(美國正道神學院神學碩士)和陳明玉牧師(美國正道神學院教牧

博士)，兩人在台灣、加拿大和美國有豐富的牧會經驗，並有多年的教

學經驗，相信對拿神的師資和授課內容有實質的幫助。 

  另外，台灣拿神申請美國總會(ICOSAC)認證按牧課程持續進行，目

前收到的回覆，幾乎可確定今年趕不及國際總會審核時程，亦即，今

年無法獲得 ICOSAC 認證，我們將持續努力，針對 ICOSAC 的要求補

強資料，期望盡快通過認證。 

  同時，為了擴大拿神的影響力，我們正和一些畢業校友積極推動成

立拿神校友會。9/7 在學校林彭紀念館召開第一次籌備大會，感謝本會

資深牧師，也是拿神校友石建衢牧師及林洪愛珠師母參加，9/15 將於

屏東潮州教會舉行第二次籌備大會。我們期望能藉此凝聚畢業校友的

力量，擴大拿神與拿會的影響力。 

  新學期即將開始，請各主內肢體特別為以下事情禱告 

1. 為全面使用視訊上課方式禱告，讓老師和學生有良好的互動，維

持教學品質。 

2. 為持續推動拿會國際總會對台灣拿神的認證禱告，期望明年能夠

通過認證。 

3. 為師資需求禱告，拿神需要有更多優秀師資加入教學，求神帶領

學有專長，且有牧會經驗，願意委身的牧者加入拿神。 

4. 為拿神的經費需求禱告，相較於其他神學院，拿神每年的預算可

說是非常少，但對拿神仍是一個重擔，求神更豐富供應拿神需

要。 

5. 為校友會籌備工作禱告，期望明年能夠正式成立校友會，凝聚畢

業校友力量，擴大拿神與拿會影響力。 
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